

La cultura y su forma de ver las cosas

Edufuturo

Autor: William Barrios

Palabras: 1040



Índice

¿Por qué las personas son como son?.....	3
Definamos algunos conceptos.....	3
Las culturas	4
Las culturas cambian	5
Las personas	6
Las personas cambian.....	7
Diferencias entre culturas	7
Referencias.....	9

¿Por qué las personas son como son?

Todas las personas tenemos una forma de comportarnos, una forma de actuar. Y todas las personas debemos esa forma de actuar, a las siguientes situaciones:

1. Formación en casa.
2. Costumbres culturales.
3. Educación escolar.
4. Historia.

Estos, no son los únicos aspectos que regulan el comportamiento de las personas, existen más, pero estos cuatro, son los más relevantes o notorios.

Definamos algunos conceptos

Antes de desarrollar el tema, es necesario que entendamos algunas ideas y conceptos, esto con el fin de que podamos hablar un mismo idioma.

- **Ética:** Conjunto de costumbres y normas que dirigen o valoran el comportamiento humano en una comunidad.
- **Cosmovisión:** Manera de ver e interpretar el mundo.

- **Cultura:** Tiene muchas definiciones, pero para este estudio usaremos la siguiente: Conjunto de costumbres, normas, actitudes, reflexiones que identifican a un grupo de personas y las hace diferentes a las demás.
- **Valores:** Son las cualidades que tiene un objeto o un sujeto. Son agregados a las características físicas o psicológicas.

Las culturas

La mejor forma para conocer a una persona, es entender su cultura. Cuando dos personas entablan una plática con la intención de conocerse, normalmente su conversación gira alrededor de su historia, de sus costumbres, de las cosas que les gusta y las que no, de sus experiencias pasadas, etc. Todo este cúmulo de información, revela las influencias que estas personas han recibido.

Las culturas, modifican la forma de actuar de las personas, por ejemplo, en Guatemala se acostumbra celebrar el día de muertos, esta es una celebración de tipo cultural-religioso. Y las personas realizan diferentes actividades, desde visitar cementerios, volar barriletes y hasta la comida, el famoso fiambre.

Los mexicanos también celebran el día de muertos, pero lo celebran de manera diferente. Ellos no vuelan barriletes y no cocinan fiambre. Estas diferencias de costumbres, hacen que las personas vean la vida y el mundo de forma diferente.

En Europa, ni siquiera celebran el día de muertos y si lo hacen, no es de la misma forma que en América. Entonces, esto significa que ellos (los europeos) ven la vida y al mundo de forma diferente que nosotros.

La cosmovisión es la forma diferente como las culturas (personas) ven la vida y al mundo.

Las culturas cambian

Conforme van pasando los años, y las generaciones de personas (una generación dura 40 años), las costumbres se van modificando. Esto pasa por muchas razones. Definitivamente los romanos del siglo I d.C. no tenían las mismas costumbres que los romanos del siglo XX dC. Y las costumbres que había en Guatemala antes del terremoto de 1976, no son las mismas costumbres que hoy tenemos.

Y aquí, es donde toma importancia la historia. La historia nos da un referente y nos explica las razones de los cambios culturales. La historia nos habla de guerras, de enfermedades, de cambios de gobiernos, de

política, de cambios climáticos, inclusive hasta de eventos deportivos y/o religiosos, que afectan significativamente las costumbres de las personas, su cultura y su cosmovisión.

Las personas

Todas las personas tenemos dos tipos de comportamientos, los genéticos o heredados y los aprendidos, por ejemplo: si tu papá biológico es un buen músico, seguramente tú tendrás en tus genes una fuerte inclinación para la música, si tu mamá biológica es buena para los deportes, hay una alta probabilidad de que tú seas buen deportista. Estos son ejemplos de comportamientos heredados o genéticos, pero “el ser responsable”, “la disciplina” o “decir la verdad”, estas son características que se aprenden. Y es aquí, en donde entran a funcionar los 4 aspectos, que leímos anteriormente.

Existe una gran cantidad de actitudes que nosotros tenemos, que son aprendidas, las aprendimos de nuestros papás, de las personas que nos criaron, las aprendimos en la escuela, en la calle, en la iglesia, o en el trabajo. Por ejemplo, ¿quién te enseñó a desear feliz Navidad?, ¿quién te enseñó a saludar y a despedirte, a decir la verdad?

Todas las personas aprendemos, y aprendemos lo que está a nuestro alrededor, de allí surgen las formas de actuar de las personas y de allí surge la cosmovisión de las personas.

Las personas cambian

Así como las culturas y las sociedades cambian, también las personas cambian. Existen infinitos factores que pueden hacer que una persona cambie, un accidente, una enfermedad, una promoción laboral, un título académico adquirido, o alguna situación desastrosa, como una quiebra financiera o la muerte de un ser querido.

Y de igual manera que las culturas, las personas comienzan a tejer una historia, que va dejando huellas y marcas en sus propias vidas y en las vidas de las personas que los rodean.

Diferencias entre culturas

Como ya hemos visto, los grupos de personas tienen costumbres y formas de ver la vida y el mundo (cosmovisión) lo que los hace diferentes a otras culturas, que tienen sus propias cosmovisiones. Esto trae un problema, y es que las costumbres de ciertas culturas, parecen ser incorrectas para otras culturas. Por ejemplo, existen pueblos en África y en el medio oriente,

en donde aún se práctica la esclavitud, y es culturalmente aceptable.

Existen culturas en Latinoamérica, en donde se permite el matrimonio de niñas o la venta de niñas para matrimonio, y esta práctica es culturalmente aceptada. Esto trae un interesante debate, ya que a partir de estas diferencias y/o similitudes culturales, se comienzan a construir los patrones morales de las personas. ¿Es moral que una niña de 12 años contraiga matrimonio con un adulto a cambio de dinero?, ¿Es moral que una persona esclavice a otra y la obligue a hacer trabajos sin paga? Estas y otras preguntas más, pueden surgir y sus respuestas son difíciles de consensuar, debido precisamente a las diferencias culturales.

Te motivo para comiences a ver las diferencias de comportamientos entre tu comunidad (tu cultura) y otros pueblos, puedes investigar cómo celebran sus fiestas y si celebran las mismas fiestas, si tienen las mismas costumbres o tienen otras, y te darás cuenta de la riqueza que existe en el mundo, gracias a estas diferencias. Y también te darás cuenta de muchos problemas que existen en el mundo, precisamente debido a las diferencias entre las costumbres.

Referencias

<https://pixabay.com>

<http://dle.rae.es>

<http://www.wordreference.com/definicion/>